

PRESENTADA

LA RENUNCIA DEL SRIO. DE RELACIONES EXTERIORES

A las 10.30 de la mañana, tal como en forma exclusiva lo informó La Tribuna, el Licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz presentó su dimisión. Inmediatamente fué enviada a Los Cartagos, para donde había marchado en la mañana el Señor Presidente.

RELATA "NOVEDADES" LAS CAUSAS QUE ORIGINARON LA CRISIS POLITICA DE ANOCHE, QUE AL MEDIO DIA DE AYER HABIA QUEDADO SOLUCIONADA

EN SU RENUNCIA, QUE SERA ACEPTADA POR EL CARACTER DE IRREVOCABLE, EXPONE DON LICO LAS RAZONES QUE LA OBLIGAN

EL LICDO. TOBIÁS ZÚÑIGA MONTUFAR OCUPARÁ LA SECRETARIA DE RELACIONES EXTERIORES

En forma exclusiva y con la amplitud del caso, nuestro colega LA TRIBUNA suministra en su edición de hoy la más completa y veraz información sobre los acontecimientos políticos del día y la noche de ayer que culminaron, a altas horas de la noche, con la decisión del secretario de relaciones exteriores encargado de la cartera de gobernación, licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz, de presentar su renuncia de esos cargos en las primeras horas de la mañana de hoy. Tal como lo informa LA TRIBUNA, al medio día de ayer se había logrado conjurar la crisis en el gabinete de acuerdo con las decisiones de la reunión del señor presidente de la república y sus secretarios de estado. Pero en las primeras horas de la noche surgieron algunas dificultades que culminaron con la determinación del canciller señor Jiménez Ortiz, de presentar su dimisión en las primeras horas del día de hoy.

LA INFORMACION DE "LA TRIBUNA" CONSTITUYE LA NOTA DEL DIA

La exclusiva información de LA TRIBUNA de hoy constituye, sin lugar a dudas, la nota de mayor sensación. Gracias a esa información el público se ha podido dar exacta cuenta de los acontecimientos del día y de la noche y la forma en que de nuevo sur



gió la crisis en el Gabinete, que en las horas de la tarde de ayer parecía haber quedado solucionada. Es LA TRIBUNA el único periódico que suministra hoy la veraz información de todos esos acontecimientos políticos, pues mientras nos ofrece tan completas y exactas noticias y da cuenta al país de que con la renuncia que hoy presentará don Lico Jiménez la crisis quedó planteada anoche. "Diario de Costa Rica" de la mañana de hoy, asegura que la crisis quedó solucionada. Esta mañana logramos confirmar que la información que se ajusta a la verdad y a la realidad de las cosas es la de LA TRIBUNA, como podrán darse cuenta nuestros numerosos y estimables lectores por las noticias que hoy suministramos.

DON LICO PRESENTA SU RENUNCIA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

En las primeras horas de la mañana de hoy el licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz, secretario de relaciones exteriores, gracia y culto, y encargado de la secretaria de gobernación, envió su renuncia por escrito al señor Presidente de la República. Se trata de un amplio documento pues el señor Jiménez Ortiz expone los motivos que lo inducen a tomar esa determinación, o sea

(PASA a la Página TRES)

HABLA DON LICO

5c
EN TODA LA REPUBLICA

Noticias
Nº 735—Director: Rafael Soley—Año II.
San José, Sábado 29 de Mayo de 1937.

EDICION
ESTRELLA

"Me retiro del gobierno irrevocablemente"

"CON EL TRATADO COMERCIAL SE VA EN CONTRA DE PRINCIPIOS DE DEFENSA A LA AGRICULTURA QUE YO HE MANTENIDO EN TODO INSTANTE COMO PARTICULAR"

"La circunstancia de pertenecer a un gabinete que desde luego ha sido circunstancia honrosa para mí, ya que es un gabinete del Presidente Cortés, no podía hacerme variar ese criterio"

"LA TRIBUNA" DE ESTA MAÑANA HA DICHO LA VERDAD; EN ESTOS INSTANTES VOY A PRESENTAR MI RENUNCIA"

Nos declaró esta mañana el licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz en los momentos en que entregaba su renuncia

Cuando llegamos en la mañana de hoy a conversar con nuestro distinguido amigo el Lic. don Manuel Francisco Jiménez Ortiz se encontraba rodeado de numerosos amigos que habían llegado a comprobar las informaciones que con carácter exclusivo dió el diario "La Tribuna" acerca de su renuncia. Dos motivos poderosos habían obligado a esas personas a visitar al amigo, lo de que aparecieran distintas informaciones en la prensa, ya que "Diario de Costa Rica" daba como solucionada la crisis y querían conocer la verdad, y el acompañar a ese amigo. Don Lico tuvo oportunidad de confirmar ampliamente las informaciones de "La Tribuna" y agradecer las manifestaciones de simpatía. Poco después continuaba redactando el sensacional texto de su renuncia que es razonada y que contendrá los puntos de vista que ha mantenido acerca del tratado comercial con los Estados Unidos, contrarios al texto que se firmó y que no es el mismo que durante su actuación de secretario de relaciones antes de irse a Buenos Aires había logrado obtener de parte de los representantes de los Estados Unidos. No

(PASA a la Página OCHO)

Cincuenta y cinco mil colones

Ha sido el ingreso de esta semana de los bananeros del Pacífico

De antier, jueves, a hoy, sábado, por el Ferrocarril al Pacífico ha transportado la United Fruit 20.500 racimos de bananos en 82 carros para exportar por Limón, teniendo preparados en Puntarenas 12.500 más en 60 carros para traerlos entre ma

ñana y pasado. De manera que esta última corta de bananos en el litoral del Pacífico ha sido de 33.000 racimos con un valor para los productores de \$ 9.900 (C 55.440) quedando al Ferrocarril por el transporte de esa fruta \$ 1.650 dólares, o sean

en colones 9.240. Estas semanales INYECCIONES de dinero a los productores del Pacífico reflejanse, en parte, en bienandanza económica para el puerto de Puntarenas a cuyo comercio e industrias va a parar bastante de ese dinero. Esta es la época de gran consumo de banano en los mercados de New York, New Orleans y Boston y en esto consiste que la United Fruit ayude a abastecerlos con fruta del Pacífico por la escasez que de ella hay en el Atlántico, descuidando por el momento el mercado de California y el de Vancouver (Canadá) a los que atiende con banano de Puerto Armuelles, Panamá. Hasta en el mes entrante viene la gran cosecha de fruta en el Atlántico y ya la compañía no ocurrirá al resguardo de la producción del Pacífico para atender a sus mercados del Caribe. En la semana entrante hará tres embarques.

OCHENTA AÑOS CUMPLE PIO XI EL LUNES

GASTEL GANDOLFO, 29. — El papa Pio XI celebrará el octogésimo aniversario de su natalicio el lunes, pero los católicos fieles en todas partes del mundo ya han comenzado la celebración del gran acontecimiento. El santo padre ha concedido indulgencia plenaria a todos los católicos que asisten a misa durante los días de fin de semana, y en los más lejanos países de la tierra se ofrecerán ruegos par-

el sumo pontífice. El papa Pio XI ofrecerá una bendición especial a los Estados Unidos a las doce y 30 minutos mañana, domingo, la cual será radiodifundida desde Gastel Gandolfo. Des de hoy han comenzado a llegar al retiro del ilustre prelado las felicitaciones de los católicos de todas partes del mundo, deseándole salud y larga vida en provecho de la santa iglesia.

AHORA O NUNCA

(Por Correo Aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

En un número reciente del semanario inglés "The Economist" se publica un artículo con el título "Now or Never", en el cual, después de enumerar las múltiples trabas que coartan actualmente al comercio, se dirige al gobierno inglés la invitación a tomar la iniciativa del restablecimiento de la relativa libertad económica de años anteriores. En una época en que cada país atribuye la responsabilidad del marasmo actual a medidas de otros países se necesita valor para confesar, en Inglaterra, que la culpa más grave incumbe al gobierno inglés por su pasividad en permanecer en la locura política presente mientras se ha producido ya en la economía

un auge apreciable. Esa confesión puede ser el principio de un cambio de rumbo en la política económica, pero más eficaces serían las consecuencias si se comprendiera que la responsabilidad del gobierno inglés no se debe sólo a su pasividad sino también a las medidas activas que ha adoptado en los últimos siete años. La súbita desvalorización de la libra y la política que a ella condujo han sido el factor más destructivo de los años de la post-guerra. El gobierno inglés tiene una oportunidad magnífica para rectificar su posición: en la Conferencia Imperial, que se ha reunido el 14 de mayo, dos días después de la coronación, además de materias relativas al armamento se delibera sobre las relaciones comerciales y ésta sería la ocasión de revisar los acuerdos de Ottawa, de 1932, corrigiendo el sistema de recíprocas preferencias que allí se acordó.

La fórmula "ahora o nunca" se puede aplicar perfectamente a las circunstancias presentes. El auge de la coyuntura, iniciado en 1932 en algunos países, se ha ido extendiendo hasta abarcar casi todos los Estados. La misma Francia no tendría que sufrir los extremos actuales si no hubiera incurrido en experimentos peligrosos, que parecen a veces perseguir la propia disgregación.

Fuera de Francia, se ha modificado radicalmente la situación económica. En Inglaterra se precipita el auge; a una mejora de la industria privada sigue el impulso del programa de armamentos. Nunca ha sido la producción tan intensa como ahora. El alza rápida de los precios de las materias primas que, a pesar de la reacción que se ha registrado, no mienta, reacción y desquite de los tiempos precedentes en la historia, muestra la intensidad del resurgir vida económica contra la parcialidad del desarrollo de la industria material de guerra. Por primera vez después de varios años ha empezado a prevalecer la voluntad de mantener en estas circunstancias los vendedores. ¿Cómo es posible las vitillas que habían de detener la importación en una época en que la oferta era mucho mayor que la demanda? Habiendo cambiado la situación, se impone una modificación de la actitud precedente. He aquí un resultado inesperado del programa inglés de armamentos. Claro es que toda la política inglesa se inspira exclusivamente en los intereses particulares del país y que ahora aldrán a relucir los argumentos favorables al libre cambio y a la bienhechora función del comercio. Pero todo sucederá con medida. Primero se reducirán los obstáculos a la importación de artículos

que Inglaterra más necesita y de que carece, materias primas y ciertos medios de producción, porque los derechos aduaneros no gravan ahora, como antes, al vendedor que no sabía cómo y dónde colocar su mercancía, sin el comprador, que ha de apresurarse a obtener los productos obtenibles, si no quiere exponerse a que se le adelante un competidor. Los derechos aduaneros se habían convertido en Inglaterra en un recurso fiscal, en un impuesto que gravaba a los productores extranjeros. Ahora, Inglaterra ha tenido que decidirse a suprimir los derechos arancelarios sobre el hierro.

Otras consideraciones que recomiendan una corrección de la política proteccionista a ultranza son las que derivan del temor a una nueva crisis, tan recientes los efectos de la que todavía perdura en algunos aspectos económicos y sociales. Son cotidianas las amonestaciones de los economistas acerca del peligro que amenaza y las recomendaciones de las medidas indispensables para evitarlo. No cabe duda que el aislamiento económico de todos los países aumenta y agrava el peligro, ya que las economías debilitadas podrán resistir menos los embates de una crisis.

En la asamblea de la Sociedad Alemana de Economía Mundial,

que acaba de reunirse en Frankfurt del Meno, el señor Detou ha señalado los obstáculos psicológicos que impiden la liquidación del comercio. El problema más importante, a juicio de Detou es el de asegurar la paz. La solución de ese problema condicionaría todos los demás. Mientras persista posible una guerra, nadie co

(PASA a la Página SEIS)

FECHAS Y ANIVERSARIOS

29 DE MAYO

En 1840 murió en Gracovia Juan Duglosz, el famoso historiador polaco conocido por "Longino".

En 1630 nació Carlos II, Rey de Inglaterra e Irlanda.

En 1358 fue asesinado en Sevilla, Fadrique, Infante de Castilla, hijo bastardo del Rey Alfonso X y de Leonor de Guzmán. Era hermano de Pedro I contra quien conspiró y el cual le hizo matar por sus mallesteros.

En 1820 murió en Postleben Cristián Guillermo Dohm, político.

En la Alta Facultad de Heilico e historiador alemán.

delberg, Alemania, se celebrará este año un festival en honor del insigne Mozart, que durará hasta el 6 de junio.

En 1864, Maximiliano y Carlota, Emperadores de México, desembarcaron en Veracruz.

30 DE MAYO

En 1416 fue quemado en Constanza el reformador Religioso Jerónimo de Praga, amigo y discípulo de Juan Hus, hombre de gran talento y docencia.

En 1527 fue establecida en Marburg por Felipe el Magnánimo, Landgrave de Hesse, la primera universidad a la cual se admitieron protestantes. Felipe el bigamo, y tuvo once hijos de sus Magnánimo era secretamente un dos esposas. Felipe fue uno de los primeros y más ardientes partidarios de la Reforma. Después de la derrota de los protestantes en Muhlberg en 1540, fue prisionero de Carlos V.

En 1640 murió en Amberes, Pedro Pablo Rubens, el famoso pintor flamenco de asombrosa fecundidad pues a su muerte dejó más de 1.300 cuadros notables por la riqueza del colorido y el acento y fuerza imaginativa.

EDITORIAL

EL CASO DEL JAPON

Los datos estadísticos que publica nuestro colega LA TRIBUNA de hoy acerca de las naciones que compran nuestro principal producto de exportación, el café, revelan una vez más que Inglaterra, Alemania y los Estados Unidos son los mercados más propicios y que son los que deben merecer por lo tanto la preferencia de nuestras importaciones. En cambio, entre la lista de diez y siete países que se publica como compradores de café de Costa Rica el Japón aparece en el 14 lugar, comprándonos apenas la insignificante cantidad de catorce mil kilos, es decir al rededor de unos trescientos quintales de nuestro producto. En cambio nuestras compras al Japón han sido muy considerables y arrojando en nuestra contra una balanza desigual.

No somos extremadamente nacionalistas ni mantenemos como un principio inquebrantable lo de las compensaciones. La libertad es siempre el mejor vehículo para el intercambio de productos entre las naciones y es claro que tenemos como norma un respeto a esos principios, mantenido hoy día por los más grandes economistas.

Pero dentro de la relatividad. Libertad entre países que realizan un intercambio que un año puede ser favorable para uno

de ellos y al otro año favorable para el otro.

Pero el caso del Japón es típico en contra nuestra. Nos compran tres quintales de café y pretenden vendernos todas sus mercaderías que no son de las mejores calidades y que además representan para Costa Rica una exportación de oro que no debe ir hacia las arcas japonesas.

En cambio debemos ser consecuentes de un modo amplio con los otros países, con los que prefieren nuestro café, con los que valorizan, con los que mantienen abiertos sus mercados en una forma u otra al producto costarricense.

Sin embargo, nos llega un representante japonés. Qué podría decir a este respecto. Tendremos posiblemente la teoría del algodón o de otros productos que aun no están desarrollados en Costa Rica. Simples utopías. Simples programas para el futuro a cambio de ventas efectivas e inmediatas de sus mercaderías.

No podemos aceptarlo. Tenemos que reconocer que si exportamos ese oro hacia el Japón eso habrá de reflejarse en los cambios.

Y debemos ser parcos en esta materia para evitar que regresemos a una alza que tenga su origen en compras a países que no nos compran nada.

SU DESTINO HOY

El niño que hoy 29 de Mayo nace demostrará desde temprana edad una gran afición por los deportes, afición que debe fomentarle porque lo hará muy popular en la vida al aire libre.

Si es usted mujer y nació el 2 de mayo, evite las discusiones acaloradas, que le son muy perjudiciales. Se inclina a desconfiar demasiado de las personas a quienes conoce. Debe tratar de tener un poco de fe en la humanidad y no ser tan pesimista, porque el pesimismo le quitará muchas oportunidades de ser feliz en la vida. Tiene ilimitada habilidad, y acaso algún talento no bien desarrollado que debería aplicar a la vida práctica. No hay ninguna razón para que no gane mucho dinero, si se propone. Probablemente encuentre más felicidad en el matrimonio que en cualquier profesión que pudiera querer seguir.

Por lo general el hombre que hoy cumple años es demasiado inteligente. Trate de ser más tolerante con su familia y con sus amigos si quiere que ellos sean una verdadera fuente de alegría para usted. Como arquitecto, médico, jurista, consultor, escultor, artista o ingeniero encontrará el camino hacia buenas oportunidades.

El niño nacido el 30 de mayo demostrará una inteligencia natural común. Siendo ambicioso, tendrá mucho entusiasmo para cualquier empresa que acometa y que le llame la atención.

Si es usted mujer y nació el 2 de mayo, probablemente tiene conocimientos útiles, y al mismo tiempo facilidades para enseñar a los demás. Tiene facilidad para hacer amistades, y no le costará trabajo salir adelante con lo que se propone, ya porque el optimismo es un carácterístico de las mujeres nacidas en esta fecha. Puede llegar a ser una esposa modelo.

Si es usted hombre y nació el 2 de mayo, su gran debilidad es que se deja desconcertar muy fácilmente por cosas de poco momento. Tiene que aprender a dominar nervios y su temperamento si quiere ser verdaderamente feliz. Como periodista, editor o escritor el éxito coronará su esfuerzo.

LUCES DE LA HISTORIA



DE SABADO A SABADO

Los epítetos están en plena guerra nacional. Por ejemplo, un colega de la tarde dice en su edición de ayer tarde, que ha sido feroz el bombardeo de Valencia. Así, feroz. Qué ferocidad

QUE bombardeado a Valencia. En cam EPIPETOS bio, cuando los anarquistas se levantan en armas contra el gobierno de Barcelona, nuestro colega dice que se trata de un pequeño disgustillo de familia en el que apenas han perecido cuatrocientos patriotas y mártires voluntarios. La cuestión está en que cada quien coloca los adjetivos a voluntad. Cuando los señores rojos que incendiaron conventos, destruyeron iglesias, mataron curas y monjas, y sacaron des su tumbas hasta las osamentas más sagradas, nuestro colega decía que se trataba de algunos insignificantes y pequeños incidentillos de la guerra producidos por el exceso natural del patriotismo, un si es no es soliviantado levemente a consecuencia de balas extraviadas. Pero ahora se trata de la incursión de unos aviones que han lanzado sus bombas contra la ciudad convertida hoy día en la capital de la España rojiaznte. Y eso ya no es la guerra, sino la barbarie feroz de los nacionalistas que combaten a sus enemigos en donde están, en lugar de irlos a combatir en donde no existen. Pero las cosas de nuestro colega en materia de guerra española son tan paradójicas como lo de la crisis interna de Costa Rica. En la misma edición dicen con una ferocidad tan

grande de títulos como la del bombardeo nocturno, que ya no habrá crisis en el gabinete del presidente Cortés. ¿Cómo pueden saber nuestros colegas que ya no habrá crisis? ¿Quién se los dijo? ¿De dónde han podido tener esa certidumbre? ¿Cuál pitonisa les ha dicho que don Lico ya no piensa en su renuncia, o que Lilito no desea suceder a don Lico, o que don Ricardo Pacheco no desea tampoco suceder a don Luis Fernández en el ministerio de gobernación, o que don Lico a su vez no desea irse para donde los ingleses, o que los ingleses no desean venir para donde don León. Nada, que ha resultado ser la Ninfa Egévea de las noticias del día. Y todo por no seguirmos al pie de la letra, y no confesar de un modo paladino que lo que dicen de nuevo no es nuestro pero no es cierto, y que lo que dicen de cierto, es cierto, porque es nuestro.

Siguen en Guatemala con el mismo cuentico de que debemos unirnos los centroamericanos y que tanto vale un indito de la Alta Verapaz, como un negrito de Nandaimé, o como un chillo de Grifo Bajo. Al amigo SIGUE LA muy estimado y estimable don UNION Ubico, le ha dado por la fraternidad, la unión, y la tricopilia del Istmo, de este Istmo tan traído y tan llevado en toda las juergas políticas de los centroamericanos. Para qué Diablos querrá don

Ubico que nos unamos? Vamos por partes. Si nos unimos tenemos que dejar de mantener las legaciones internacionales o intercentroamericanas. Por ejemplo, nuestro amigo don Filo Castro tendrá que volverse a vivir a Costa Rica, y de aquí tendremos que mandarles a Honduras al señor Medel, y don Medrano que reside en Nicaragua se irá para su tierra, y un señor Barquero de Nicaragua tendrá que abandonar la tradicional capitania. Y francamente, será muy divertida la unión, pero no tanto como para que reintegren cada mochuelo a su olivo y cada ojea a su colmena. Porque, qué vamos a hacer con Filo otra vez entre nosotros, con sus andares tropicales, y su pautas tasiturna? Y en Guatemala que harán con todos los diplomáticos que han logrado mantener fuera durante tanto tiempo? No hay de recho a que los pueblos se unan, teniendo por castigo los de estas proporciones.

Lo mejor será que permanezcamos muy alojaditos, y camibando frases fraternales y legaciones que estrechan más si cabe los lazos que nos unen tradicionalmente. De esta manera le damos salida a muy hermosos discursos, y a grandes erogaciones del erario. Y luego no se dirá que no somos hermanitos.

Pero está de Dios que la prensa mala cuando no tiene cosa mejor que hacer, se dedica a lo de centroamericana. Tópico por demás divertido y que llena páginas muy líricas y dignas de toda una literatura ancestral y peripatética.

CONTESTA EL AUDITOR de SALUBRIDAD

"El Auditor de Salubridad y Beneficencia Pública don José María Zeledón aprovechando la visita de nuestro reporter en solicitud de datos para su información, le hizo estas declaraciones:

1º—Que el redactor correspondiente de Puntarenas al insistir sobre una deficiencia que la Auditoría ha confesado y al citar testimonios de médicos para documentar sus cargos, tan solo hace un despliegue de fuerza innecesario que distrae la atención de los puntos hacia los cuales quisiera conducirlo, a saber: la inercia o la descortesía de mi oficina al desatender solicitudes de la Junta, y la mala calidad del algodón suministrado por una de las principales casas importadoras del artículo, que acertó a ser la misma a la cual la junta había dirigido directamente su pedido.

2º—Que los inconvenientes de la demora fueron culpa del trámite establecido y no del poco interés de la Auditoría, la cual está ya autorizada para presionar de ese trámite y proceder rápidamente a efectuar las licitaciones respectivas.

3º—Que al reconocer gentilmente el redactor correspondiente la diligencia con que la auditoría se afana por servir bien a las instituciones que controla para terminó caballeroso al incidente y me obliga a reconocer que él a su vez sirve con decoro la función periodística que tiene a su cargo.

CUOTAS INFIMAS

(VIENE de la Página CINCO)

to a estas tarifas: por hectárea de banano, un colón; de cacao, 25 centimos; de potrero, 20 de otros cultivos, 15. Esto es, a la mitad.

Que la tasa actual de arrendamientos no concuerda con las posibilidades de la gran mayoría de los agricultores que cultivan y explotan esas tierras lo demuestran, lo atrazado que van en sus pagos, sencillamente porque la mayoría de ellos no pueden hacer frente a esas obligaciones.

Presentada la renuncia

(VIENE de la Página UNO)

el retiro de las carteras que con tanto acierto ha venido desempeñando.

RUIDOSO TRIUNFO INFORMATIVO DE "LA TRIBUNA"

Con la presentación, esta mañana, de la renuncia del secretario de relaciones exteriores, don Manuel Francisco Jiménez Ortiz, queda ampliamente confirmada la exclusiva información de LA TRIBUNA de hoy, que se ha anotado un resonante triunfo informativo al informar de sucesos ocurridos hasta las dos de la madrugada de hoy, y plantear la situación tal como quedó a esa hora y como se ha desarrollado durante el día de hoy.

AHONDANDO SOBRE LAS CAUSAS QUE PROVOCARON DE NUEVO LA CRISIS

Nuestro colega LA TRIBUNA es el único periódico de la mañana de hoy que informa de la verdad de las cosas. De sus noticias se desprende que fué en las últimas horas de la tarde de ayer que quedó planteada de nuevo la crisis que al medio día había quedado solucionada, conforme a lo convenido en el consejo de gobierno e n la Casa Presidencial, en el que estuvo presente el propio señor Jiménez Ortiz. Esta mañana hemos logrado enterarnos de las causas que provocaron de nuevo la crisis, y es por ello que estamos en condiciones de ofrecer a nuestros lectores una completa narración.

COMENTANDO LOS ACONTECIMIENTOS CON UN SEÑOR DIPUTADO

Un deudo del licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz comentó con un diputado amigo aspectos del tratado comercial con los Estados Unidos. Al respecto le hizo algunas manifestaciones, y de éstas siguió el comentario.

EN CORRILLOS DE DIPUTADOS SE RELATA LA CONVERSACION Y LUEGO SE TERGIVERSAN ALGUNOS TERMINOS

Pero esa conversación, que carecía de importancia, no llegó hasta allí. Ese señor diputado, antes de la sesión del congreso, y en corrillos con algunos de sus compañeros, comentó lo relacionado con la misma. Pero algunos otros diputados que intervinieron en ese cambio de impresiones en corrillos, comentaron las cosas ya en distintos términos y de allí surgió la tergiversación. Se comentaba entonces que era don Manuel Francisco Jiménez Ortiz el que hacía aquellas apreciaciones.

ENTERADO DE LO OCURRIDO EL JEFE DEL ESTADO Y SUS MINISTROS

Al terminar la sesión del congreso, algunos diputados amigos del gobierno conversaron tanto con el señor presidente de la república como con algunos señores secretarios de Estado, y les relataron las conversaciones habidas en los corrillos, dándoles detalles sobre las manifestaciones que había hecho aquel señor diputado en la conversación con el deudo del señor Jiménez Ortiz.

SURGE ENTONCES LA DIFICULTAD

Así las cosas, surgió entonces el esma. En la casa presidencial se desarrollaron por la noche los acontecimientos. Los señores secretarios de estado visitaron al señor presidente de la república y comentaron con él los acontecimientos de la tarde y de las primeras horas de la noche, que complicaron la situación. Se conversó con el diputado que había relatado su conversación con un pariente de don Lico. Resultó entonces que no era don Lico quien le había hecho tales manifestaciones sino el pariente del señor Jiménez. Ese diputado conversó con los señores secretarios de hacienda y de salubridad pública.

SE PIDE UNA EXPLICACION AL SR. JIMENEZ ORTIZ

En las primeras horas de la noche, el señor secretario de educación pública, licenciado don Alejandro Aguilar Machado, visitó en su residencia a don Manuel Francisco Jiménez Ortiz. Le relató lo que había ocurrido en los corrillos de diputados en el congreso, y le hizo ver la conveniencia de una explicación a las palabras que había repetido el diputado que había conversado con un deudo suyo. Y que en virtud de lo ocurrido el señor presidente no se sentía ya obligado a hacer la declaración convenida en la reunión de la mañana.

DON LICO NO ACCEDE Y MANIFIESTA QUE EL UNICO CAMINO QUE QUEDA ES SU RENUNCIA

La respuesta de don Lico Jiménez fué la de que no podía dar las explicaciones que se le solicitaban desde luego que la conversación con ese diputado no había sido suya sino de su deudo. Como se insistiera en la explicación, el señor Jiménez Ortiz manifestó al señor Aguilar Machado que no quedaba para él otro camino que su renuncia, que presentaría en las primeras horas de la mañana del día siguiente, esto es, en la mañana de hoy.

A ALTAS HORAS DE LA NOCHE DON LICO CONFIRMO SU DETERMINACION

A altas horas de la noche visitó a don Manuel Francisco Jiménez un redactor de LA TRIBUNA, quien interrogó a don Lico sobre los acontecimientos de la tarde y de la noche. Don Lico manifestó al redactor de LA TRIBUNA que efectivamente, en las primeras horas de la mañana de hoy, presentaría su renuncia al señor presidente de la república.

DESDE MUY TEMPRANO DE LA MAÑANA DE HOY

Desde muy temprano de la mañana de hoy, y una vez que circuló LA TRIBUNA, la residencia de don Lico se vió muy visitada. El teléfono no dejó de funcionar. Se le interrogaba sobre la información de LA TRIBUNA y el señor Jiménez Ortiz se concretaba con manifestar la exactitud de esa información y el que en la mañana pondría en manos del jefe del estado su renuncia.

DON LICO REDACTA SU RENUNCIA Y SE DIRIGE A SU DESPACHO

En su oficina particular redactó su renuncia el licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz. De allí se dirigió, a las ocho de la mañana, a la secretaría de relaciones exteriores con el objeto de que su renuncia fuera escrita a máquina, para inmediatamente enviarla al señor presidente de la república, y además para arreglar sus papeles y separarse del despacho.

TERMINADA LA REDACCION DE LA MEMORIA

El señor secretario de estado dimitente terminó ayer la redacción de la memoria de relaciones exteriores, justicia y culto. Al llegar esta mañana a su despacho entregó la documentación respectiva de la memoria, que está levantándose en la imprenta nacional para entrar en prensa. A la vez, don Lico conversó con los empleados de relaciones exteriores.

PRESENTADA LA RENUNCIA DE DON LICO

A las diez y media de la mañana fué entregada en la Casa Presidencial la renuncia del licenciado don Manuel Francisco Jiménez Ortiz del cargo de secretario de relaciones exteriores, justicia, gracia y culto. El documento fué entregado personalmente al secretario particular del señor presidente, licenciado don Fernando Martínez. La renuncia es con carácter de irrevocable.

EL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA EN "LOS CARTAGOS"

El señor presidente de la república, licenciado don León Cortés

(PASA a la Página OCHO)

Adoptados nuevos métodos de compulsión pa CONCEDIDOS LOS PRIMERO

A LOS PEQUEÑOS AGRICULTORES DE OROTINA

LA JUNTA RURAL DE CREDITO DE ESE CANTON ES LA PRIMERA EN RESOLVER SOLICITUDES

La junta rural de crédito del cantón de Orotina ha sido la primera en conceder los primeros préstamos a pequeños agricultores, a fin de que puedan impulsar las siembras.

Según se nos informó esta mañana, dicha junta se reunió con todos los que fueron presentados en el objeto de tramitar las solicitudes de 48 y por un valor total de diez mil quinientos ochocientos colones. A esta primera sesión asistió el jefe de la sección de crédito rural del banco nacional, don Alfredo Hernández, ayer de Orotina.

Los pequeños agricultores de Orotina se muestran muy satisfechos de las actividades de esa junta.

En estos días se reunirá la junta rural de crédito del cantón de Puriscal a fin de tramitar las primeras solicitudes de pequeños agricultores de aquel cantón.

Esta mañana salió para Santa Cruz de Guanacaste, con objeto de asistir a la primera sesión de la junta de ese cantón, el ingeniero Hernández. Sabemos que también hay ya muchas solicitudes de pequeños agricultores de ese cantón, para ser resueltas en la primera sesión.

DECLARACION DE CONSULADO DE COSTA RICA EN BOCAS DEL TORO

NUMEROSOS CIUDADANOS COSTARRICENSES RADICADOS EN ALMIRANTE HARAN LA SUGESTION A RELACIONES EXTERIORES

Encuéntrese en nuestro país el señor Sellez miembro muy distinguido de la sociedad panameña y vinculado con apreciables familias domiciliadas en Almirante y Bocas del Toro. Con tan distinguido caballero tuvimos el honor de

conversar ayer tarde, habiendo recogido algunas importantes impresiones, entre otras la referente a la sugestión que plantearon ante la secretaria de relaciones de nuestro país varios ciudadanos costarricenses que radican en la provincia de Veraguas, Panamá, para que se procure el nombramiento de un cónsul de Costa Rica en Bocas del Toro.

Nos indicaba el señor Sellez que los ticos residentes en esa zona audían como razón principal de su petición el hecho de ser muy numerosa la colonia costarricense y muy cuantiosos, relativamente, los intereses de estos ciudadanos. Además, la frecuente visita de ticos a esos puertos, por un lado y el gran intercambio comercial existente entre Limón y Bocas, hacía pensar en la conveniencia de establecer el consulado de nuestro país en Veraguas, medida que sería de gran provecho, aparte de que contribuiría a estrechar los nexos de amistad existentes entre ticos y panameños, fraternidad que ha dejado de ser un mito para trocarse en algo cierto.

Nos informaba también nuestro entrevistado que se intentaba hacer la sugestión por medio de los diarios costarricenses y panameños; esto como primera providencia para ir preparando el terreno a fin de que cuando la solicitud se hiciera directamente a la secretaria de relaciones, la gestión corriera sobre rieles.

SUBEN LOS PRECIOS DE LOS ARTICULOS DE CONSUMO EN NICARAGUA

Párrafos de una carta familiar que una dama distinguida de Managua, Nicaragua, escribiera a su esposo que reside, temporalmente, en esta capital:

"Aquí todo está sumamente caro; estoy loca por el gasto; cada día suben y suben los precios de los artículos de consumo; quien sabe a dónde iremos a parar; la siguiente lista de precios te dará idea de la situación; el arroz está a 9 centavos libra; los frijoles a 7; la manteca a 36; queso a 24; azúcar a 8; un tomate vale 6; una lechuga, 8; la manteca se paga a 48. En fin, todo ha subido TRES VECES MAS de los precios de hace dos meses. Y el dólar con tendencias de LLEGAR AL 5, que según se rumora SERA EL TIPO A QUE SE FIJE EL CAMBIO OFICIAL. La gente se queja de esta desesperante estado de cosas.

Esto lo publicamos sin comenta

NUEVO EXITO DE QUIMICOS ALEMANES SE LOGRO LA ESTRUCTURA ARTIFICIAL DE LA VITAMINA DE CRECIMIENTO

COPENHAGUE, 28. — Del Instituto de Investigación Médica Kaiser Wilhelm, de Heidelberg, llega la noticia que el profesor doctor Richard Kuhn, investigador químico del instituto, y su colaborador Morris han logrado la síntesis de la vitamina A. La importancia de este nuevo éxito de la química alemana no consiste solamente en que, otra vez, se ha podido producir en la retorta otra de las substancias antes tan enigmáticas estimulantes de la vida que se conocen bajo el

nombre colectivo de "vitaminas". Casi de mayor importancia es el hecho de que, con eso, ha quedado definitivamente aclarada la estructura química de esta vitamina; pues, en la química no puede llegar a conocerse, con efectiva precisión, la frecuentemente penosa investigación de la estructura química de una substancia natural sino cuando por la síntesis, es decir, la construcción sistemática de la molécula con elementos menores ha encontrado su confirmación.

Cuotas ínfimas para los arrendamientos

EXPORTACION DE CAFES TERCERILLAS EN C

LOS INTERESADOS CONSIDERAN QUE ASI SERA DE ACUERDO CON EL CAMBIO EN EL SISTEMA DE COBRO DEL Impuesto

Están de acuerdo con el nuevo sistema que reportará mayor utilidad para el Fisco

La firma Alvarado y Gonzalez de esta plaza ha absorbido casi el negocio de compra y exportación del café llamado "tercerilla" que destinan a mezclas los tostadores norteamericanos y europeos, y aunque a aquellos exportadores afecta, en principio, la innovación de sustituir el actual impuesto de exportación para esa clase de cafés (40 centavos oro, por quintal) por el de ad valorem a base de un 10 por ciento sobre precios de venta, perjuicio que puede ser de 20 a 30 centavos por quintal, declaran estar de acuerdo con el nuevo sistema de impuesto porque podrán exportar "tercerillas" a cualquier época del año y aprovechar para las ventas las mejores condiciones de los mercados, cubriéndose con los mejores precios perfectamente de aquellas diferencias.

Por ejemplo, de no fallar cálculos y exportarse este año unos 30 mil quintales de café "tercerilla" el impuesto de los 40 centavos dará al fisco \$ 12,000. De cobrarse por el del 10 por ciento, ad-valorem, y a un promedio mínimo de venta de ese café de \$ 7.00 por quintal, ingresarían \$ 9,100. En lo fiscal se ve la bondad del nuevo sistema.

Este sistema de cobro del referido impuesto favorecerá grandemente a los productores de la Li

SE INTENSIFICAN LOS

HE DEJADO DE SER P

ESTOY DEDICADO POR ENTERO A LAS LABORES MAS DE LA VIDA. — SI SE ME HA OFRECIDO NI ACEPTARLO OFICIAL. — DECLARA A "NOVEDADES" EL LICENCIADO CASTRO QUESADA

De Heredia vienen los rumores de entendimientos políticos con el Lic. Castro Quesada para que aquel señor ocupe puesto prominentemente en su gobierno, posición que puede ser la Secretaría de Agricultura (cartera por crearse), según los políticos heredianos, arreglo concertado en una comida que días pasados diera en su residencia de aquella ciudad el presidente del congreso, señor Mias al jefe del Estado y a la que asistiera como invitado el señor Castro Quesada. Ayer estuvimos en Heredia y personalmente nos dimos cuenta de que allí se infor-

nea, quienes, por lo prematuro de las cosechas jamás han gozado de las ventajas de la mencionada ley (la de los 40 centavos) ventajas que ahora tendrán puesto que pueden exportar o vender aquí las "tercerillas" a precios convencionalmente favorables.

Solamente en espíritus comprensivos de un verdadero nacionalismo, pueden encontrarse hombres de negocios como aquellos caballeros, que, con perjuicio de intereses propios, declaren la bondad de una legislación de bien común. Raro el caso, pero de esta vez se ha presentado.

man de las cosas y de la certeza con que se las juzgue y que nosotros sin oficiosidad de ninguna especie desautorizamos enfáticamente después de haber tenido un ligero cambio de impresiones con el señor Castro Quesada, hoy, en esta capital. El rumor se ha extendido en San José y también ha hecho eco de credulidad en el ánimo de muchas gentes que le comentan diversamente y lo regió un diario de la tarde; hasta en corrillos de congresistas se habla con apasionamiento del asunto. En fin, que esa especie constituye la "nota de mayor interés política del día" y a la que el señor Castro Quesada se refiere en esta forma.

"No se me ha ofrecido ninguna posición oficial. Tampoco la aceptaría de ofrecérseme, algo absolutamente imposible dentro de las finalidades de mi última actuación política. He dejado

Si necesita un foto-grabado ordénelo a "La Tribuna"

Nombrado presidente honorario de la sociedad de músicos profesionales de Costa Rica el coronel A. Coto

Quiere agradecerse así su preocupación por el mejoramiento de la banda militar de San José

A las diez de la mañana de ayer tuvo lugar en el salón de la iglesia La Merced un significativo acto en honor del director de la banda militar de San José, coronel don Manuel Alberto Coto, con motivo de su onomástico. Se aprovechaba esta fecha para rendirle un homenaje de simpatía y admiración al que asistieron todos los miembros de la sociedad de músicos profesionales de Costa Rica.

El acto fue ofrecido por don Edelberto Prado que pronunció las siguientes palabras: "Por voluntad de mis compañeros de directiva tocame el gran honor de ofrecer a usted en nombre de la sociedad de músicos profesionales de Costa Rica esta asamblea como homenaje humilde pero sincero, a la vez que merecido y poner en sus manos este sobre que contiene el sentir de todos sus asociados. Es portador de un vo-

to de agradecimiento y simpatía y del nombramiento de presidente honorario que por unanimidad de votos se acordó por su labor como director de la banda militar de San José, la cual por todos los conceptos ha sido magnífica.

Esta sociedad, a la cual pertenece casi en su totalidad la banda, reconoce su lucha por el adelanto artístico y su esfuerzo por hacer menos duro el calvario de cada uno de sus subalternos. Los músicos por tradición callan su dolor, pero no callan su alegría. Por eso hoy aprovechamos esta fecha para usted memorable por su onomástico, para testimoniarle los sentimientos de nuestra gratitud y el deseo de que sean muchos y muy dichosos los años que en compañía de su estimable familia le sorprendan más en la vida".

ESCASEZ DE AGUA E

LA MUNICIPALIDAD TRATA DE RESOLVER EL PROBLEMA RAPIDAMENTE. — LA MUNICIPALIDAD HA DECIDIDO CEDIDA PARA INSTALAR UN TUBO DE CAÑERIA EN LA ESCUELA SIN EFECTO POR

Se está confrontando un serio problema en el cantón de Turrialba. Ese problema es la falta de agua. Desde hace algunos días se ha presentado y la corporación municipal está haciendo esfuerzos poderosos por terminar con ese aspecto de la vida diaria que podría traer fatales consecuencias sanitarias no únicamente por la falta del agua potable, sino precisamente por la falta de ese elemento en los asuntos de higiene, como es el lavado y la urgencia de él para los excusados.

Ultimamente se había solicitado al fontanero municipal de la localidad para hacer la instalación de un tubo de cañería en la escuela, pero ha habido necesidad de dar orden de poner un tapón al terminal de esa instalación por el motivo de la escasez de agua.

Como dijimos, el problema p

para el pago de los impuestos de Tributación

ROS PRESTAMOS

mientos en la milla marítima del Pacífico

EN CUALQUIER EPOCA DEL AÑO

LOS NEGOCIOS MINEROS

ER POLITICO

RES MAS PRACTICAS Y UTILES
ACCEPTARIA NINGUNA POSICION
LICENCIADO DON MANUEL

de ser político para dedicarme, como lo estoy, por entero, a labores más prácticas y útiles de la vida, y si alguna cosa lamentable de verdad y de corazón, es haber perdido inútilmente, esterilmente, tantos años en esas actividades. Nunca es tarde, cuando bien se quiere; trabajo en agricultura, y no me va mal. En estos negocios está mi futuro y no desaprovecharé la oportunidad para hacerme con el esfuerzo y el trabajo, de una satisfactoria situación económica. De tanto, no me interesa en nada ni para nada la política en lo que respecta, naturalmente, a posiciones y honores oficiales, que en otros aspectos si la sigo de cerca y con cuidado, por conciencia de buen ciudadano. El honor que me dispensará el presidente del congreso Lic Arias invitándome a un almuerzo en su residencia en Heredia y al que asistiera el jefe del Estado, se debió a una simple atención de amistad que la estimo y aprecio en lo mucho que vale, y puedo asegurar que durante el ágape no se habló una sola palabra de política personalista o partidarista; de manera que esos rumores no tienen absolutamente razón de ser.

LA "KEITH CORPORATION" COMPRARA UNA MINA EN Nicaragua

INGLESES DESEAN POSESIONARSE DE LA MINA "UNION", Y NORTEAMERICANOS DE LA DE "GUACIMAL"

La firma "KEITH y Corporation" representada por Mr. Price y propietaria de las minas de Abangares, comprará una empresa minera en explotación en Nicaragua, en la que, según parece hará una fuerte inversión un capitalista extranjero que en poco tiempo ha hecho una millonada de colones en esos negocios.

También se nos informa que una compañía inglesa tiene en trato la mina de LA UNION y otra norteamericana la de GUACIMAL. En estos negocios ocurre en Costa Rica algo raro, nos indica persona experta en estos negocios. A todo informe que se solicita privadamente del extranjero acerca de la importancia y riqueza de minas, alguna persona o agencia contestadesfavorablemente y esto impide el concertamiento de transacciones.

Ultimamente se ha presentado en negocios de esta especie alguna grave circunstancia que puede culminar de manera sensible desagradable de poderse sentar la verdad de las cosas para sentar responsabilidades personales. El caso evidentemente es delicado y de él informaremos en la conveniente oportunidad.

GESTIONARA LA REBAJA LAS DIPUTACIONES DE PUNTARENAS Y GUANACASTE

Que el cánón por hectárea sea reducido a la mitad

A ESO TIENDEN LAS GESTIONES INICIADAS

La diputación de Puntarenas apoyada por la del Guanacaste procurará una reforma a la ley de "cánón de arrendamiento de tierras de la milla marítima del litoral del Pacífico," reduciendo la tasa del mismo a cuotas inferiores, mas de acuerdo con las posibilidades económicas de las gentes pobres que las cultivan y explotan.

Ese canon, según la ley, es: por hectárea de banano 2 colones mensuales; por hectárea de cacao, 50 céntimos; por hectárea de potrero, 40 céntimos; por hectárea de otros cultivos, 30.

Por vía de ilustración únicamente, damos a conocer el canon de arrendamiento para el litoral del Atlántico: por hectárea de banano, 2 colones; por hectárea de cacao, 1 colón, por hectárea de potrero, 75 céntimos; de otros cultivos, 50 céntimos.

Paga más, pues, el arrendatario del Atlántico que el del Pacífico, lo que se debe, primero a mejores condiciones de los negocios, y, segundo, a un sentimiento de nacionalismo; en Limón los arrendatarios de la milla marítima son extranjeros, los más jamaicanos; en Puntarenas, hijos del país. La intención de aquellos señores diputados, es reducir el canon de arrendamiento.

(PASA a la Página TRES)

LOS RESULTADOS DE LA RECAUDACION HAN SIDO SATISFACTORIOS

El monto de los ingresos de este año será muy superior al de 1935

DECLARA EL JEFE DE LA TRIBUTACION DIRECTA, SEÑOR ARAGON

A bienestar económico general, bienestar fiscal axioma seguro. Frase hecha y expresada por el director del departamento de la Tributación, Sr. Aragón, contestando a esta pregunta, que le hicieramos: —¿Marcha bien este año la recaudación de tributos...?

Los ingresos superan a los del anterior. Se paga, cuando se tiene; quiere decir, pues, que mejora el poder adquisitivo de los propietarios, demostración evidente, desde luego, que el país reacciona favorablemente en su vida económica.

Sin embargo, en muchos casos hay que compulsar seriamente a los contribuyentes para que paguen y en esto se ha llegado a procedimientos extremos; el sistema de compulsión por medio

de multas se ha relajado tanto que el resultado es absolutamente negativo.

Abandonada en esto la política de la diplomacia y de las con temporizaciones, el Sr. Aragón adopta otros métodos legales de compulsión con resultados satisfactorios en la recaudación, y, de ahí que mejoren las cosas.

Por el momento el no poder dar cantidades ni siquiera aproximadas de lo mas que se recauda de este año sobre lo recaudado en el anterior, pero con seguridad, indica, que será bastante mas. Desde luego hay que tener que en esto influye el plebiscito de la reorganización que ha de tener lugar, que, francamente, ya dejan que desear.

Será exhibida en Texas una miniatura del edificio de la Exposición construida en Costa Rica

Este trabajo lo realizó el señor Antonio Salas por encargo de los representantes de esa exposición — Se ha ejecutado en cartón y constituye una obra artística

Con motivo de la exposición panamericana que tendrá lugar en Texas el 12 de junio próximo, el gobierno de los Estados Unidos ha construido un grandioso edificio en Dallas, cuyo costo asciende a la suma de \$ 1,200,000.

El mes pasado estuvieron en esta capital dos representantes de esta exposición para invitar a todos los países de latino América a presentar sus productos e industrias.

Con ese motivo, el señor Agustín Salas que se dedica a realizar trabajos en cartón, o sean miniaturas de edificios públicos, como la del Teatro Palace que se estuvo exhibiendo en una de las vitrinas del comercio de esta capital, visitó a dicho representante para ofrecerles una copia del grandioso edificio construido para dicha exposición.

Los referidos señores ofrecieron al señor Salas una fotografía de este edificio y pocos días después de su partida se inició la construcción de la miniatura, que tiene un gran mérito porque únicamente ha sido necesaria la fotografía del edificio.

La obra está terminada, habiendo podido nosotros admirarla. Es una reproducción perfecta del original habiendo comprendido que es sumamente artístico el trabajo y muy hábil su autor para realizarla.

El señor Secretario de Fomento y el Ing. Juan José Bolaños han quedado encargados de enviar ese trabajo a Texas, por lo cual será necesario consultarles para poderlo exhibir.

Felicitemos al señor Salas por su trabajo y creemos que merecerá todo género de aplausos en los Estados Unidos.

AGUA EN TURRIALBA

TRATA DE RESOLVER EL PROBLEMA.—LA AUTORIZACION CONSTITALAR UNA CAÑERIA ESCOLAR, RECTO POR ESE MOTIVO

rece ponerse grave y la municipalidad está tratando de solucionarlo satisfactoriamente.

Los mejores retratos los hace *Hernández*

INVITADA COSTA RICA A PARTICIPAR EN LA EXHIBICION ANUAL QUE HACE LA CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIAS DE NAGOYA. — ATENTA COMUNICACION RECIBIO AYER EN ESE SENTIDO LA JUNTA NACIONAL DE TURISMO

Se solicita el envío de toda clase de datos y muestras acerca de nuestras actividades comerciales e industriales, así como material de propaganda del país —

Por el último correo recibió la junta nacional de turismo una atenta invitación del secretario de "The Nagoya Chamber of Commerce & Industry" de Nagoya, Japón, para que participe Costa Rica en la onceava exhibición anual que desde el año 1927 viene celebrando esta institución con gran éxito y con la concurrencia de numerosos países, no sólo del Lejano Oriente, sino también de Europa y a América.

Este movimiento tiene por objeto reunir en aquella ciudad, la tercera en el imperio japonés en cuanto a su desenvolvimiento industrial (típicamente relacionado con el comercio y las industrias de los pa-

ses a los cuales se invita a mismo tiempo que se pone en evidencia el adelanto y notable progreso del Japón en estas actividades.

Para esto se solicita el envío de toda clase de datos acerca de las industrias que actualmente están desarrollándose, así como muestras de los productos que se fabrican en el país. También todo cuanto se refiere al desenvolvimiento comercial de la nación.

La exhibición comprende también material de propaganda de cada uno de los países representantes para lo cual se indica a la junta nacional de turismo la conveniencia de enviar todos los panfletos, folletos inter-

resantes de Costa Rica, que serán expuestas en el stand especial de nuestro país.

Como puede verse es de positivo beneficio para el país este movimiento, por la propaganda tan efectiva que de él se hace por este medio, sin que para esto haya que erogar suma alguna, pues no hay que pagar derechos.

Inmediatamente el señor Sasso ha dado comienzo a preparar el material que enviará, en cuanto a la propaganda del país se refiere, pues para los otros aspectos de la exhibición se dirigirá a la cámara de comercio a fin de que sea este organismo el que disponga lo que más estime conveniente.

FUERTES TEMPORALES AZOTAN LA REGION DEL PACIFICO

LA LANCHAS "SANTA ROSA" IMPOSIBILITADA DE DESEMBARCAR EL PASAJE EN EL COCO, FUE A REFUGIARSE EN LA BAHIA DE CULEBRA

Los fuertes temporales que han azotado en estos días la meseta central ha llegado a repercutir inmensamente en el litoral del Pacífico, entrándose un poco en el mar, por lo cual se han visto en serias situaciones las lanchas que hacen el servicio entre Puntarenas y los pequeños puertos del golfo de Nicoya.

La lancha Santa Rosa llegó a las 18 horas al Coco sin poder

desembarcar el pasaje que traía por los fuertes vientos que ponían en peligro la embarcación si se acercaba al muellecito. Fué necesario que para nuevamente y fuera a refugiarse a la Bahía de Culebra. Pasada la fuerza del chubasco ancló de nuevo en la mañana de hoy, cerca de las 8 horas, estando lista para zarpar nuevamente del Coco hasta Puntarenas sin pasaje.

PAGINA de la MUJER

DE LOS HUERFANOS

Precedente de su finca Los Huérfanos en San Isidro de Coronado, tuvimos el gusto de saludar en la capital, a nuestro buen amigo don Jorge Lara Montecalegre.

COMIDA EN HONOR DEL Dr. BLANCO CERVANTES

El domingo en la noche en los comedores del hotel Europa, fue agasajado con una comida de simpatía, el Dr. don Raúl Castro Cervantes y la cual organizaron los doctores don Jorge Vega Rodríguez y don Julio César Ovaras, con motivo de su retorno a su patria. La reunión muy espléndida se prolongó en medio de franca camaradería hasta las once de la noche.

DE LIMON

Precedente de Limón tuvimos el gusto de saludar en la capital a la bella dama doña Elsa Zeller de Iglesias.

AN

siguiente tarjeta

29 DE MAYO

decedemos:
 Señorita y Pedro
 y María de Bolaños.
 nen el gusto de participar o
 invitar a usted al próximo matrimo
 nio de sus hijos Lía y Orlando. La
 ceremonia se verificará el 5 de ju
 nio a las 7 p. m. en la iglesia pa
 rroquial de este lugar, de donde
 se ruega pasar a la casa del señor
 José Ugalde. San Pedro de Poás
 Mayo de 1937.

EN LA CLINICA BIBLICA

En la Clínica Bíblica se encuen
 tra mejor de la operación practi
 cada la señora Cristina Ortiz R.
 Ojalá restablezca pronto.

En la Maternidad de la mis
 ma casa de salud se encuentra de
 plácemes con el nacimiento de un
 niño, el hogar de don Enrique
 Salzemberg y su señora esposa do
 ña Carmen de Salzemberg. Les
 deseamos muchas felicidades

BAILE DEL COLEGIO DE ARBITROS

Hemos recibido la siguiente invi
 tación que mucho agradecemos:

El Colegio de Arbitros tiene
 el gusto de invitar a usted al bai
 lo que como homenaje de sim
 patía a su madrina la señorita Car
 men Durán y al conjunto de futbol
 listas argentinos componentes del
 equipo Independiente Rivadavia, o
 frecerán en los salones de la Pen
 sión Vicarioli, el próximo domingo
 30 de los corrientes, a las 8 y 30
 p. m.

Cuota para caballeros: dos colo
 nes. Orquesta Urdón. La directi
 va. Esta invitación es estrictamen
 te personal y debe de presentarse
 a la entrada.

EL BAILE DE ESTA NOCHE EN LA CASA NICARAGUA

Conforme lo hemos anunciado,
 esta noche en los salones de la
 Casa Nicaragua se llevará a ca
 bo un animado baile para el cual
 se han hecho muchos preparati
 vos

BAILE MAÑANA EN MORAVIA

NOVEDADES mucho agradece
 el envío de la siguiente invita
 ción:

La Liga Cultural invita muy cor
 dialmente a usted al suntuoso bai
 lo que se efectuará en los salones
 del Club Sport Moravia de las
 10.30 horas a las 18 horas del
 día 30 de mayo de 1937. En cuyo
 acto se verificará el magno aconte
 cimiento de la Reina de las Flo
 res de Mayo para 1937-8.

El acto será presidido por la
 Reina de 1936-7, señorita Claudi
 na Azofeifa S.

PARA LOS ESTADOS UNIDOS

Mañana sale para Limón donde
 se embarcará para Nueva York,
 el joven don Jorge Calvo Astúa,
 hijo del estimable hogar de don
 Fabio Calvo y de su señora espo
 sa doña Graciela Astúa de Calvo,
 quien actualmente adquirió su di
 ploma en el Liceo de Costa Rica
 y ahora ingresará en la Universi
 dad de Columbia con el objeto de
 estudiar ciencias económicas.
 Sus excelentes dotes garantizan
 en él toda una promesa para los
 suyos. LA TRIBUNA le reitera
 su afectuoso saludo de despedida.

FIJADO EL DIA 20 DE JUNIO

PARA LA CELEBRACION DE LA FIESTA DE LOS BACHILLERES DEL COLEGIO DE SAN LUIS GONZAGA

Conforme a una costumbre que
 ha venido siendo ya proverbial,
 bachilleres agregados del colegio
 de San Luis Gonzaga de la ciudad
 de Cartago, celebrarán este año,
 el día 20 de junio próximo su fies
 ta anual. Para esta celebración se
 ha pasado a todos los bachilleres la
 siguiente circular:

«Las fiestas de los graduados
 que con singular acierto se ce
 lebraron en años pretéritos, lle
 naron plenamente y aun supera
 ron los resultados previstos por
 sus organizadores; fueron ellas
 reuniones dentro de un ambiente
 de sana alegría y fraternidad
 que nos recordaron los tiempos
 idios en que frecuentamos las au
 las prestigiosas del Colegio de
 San Luis Gonzaga. En el presente
 año corresponde celebrar, una vez
 más, las fiestas de los graduados,
 que deseamos llegue a formar
 dentro de la espiritualidad de
 todos, y cada uno de Uds. un ar
raigado tradicional deseo.

Es con tal objeto que hemos
 creído oportuno dirigirnos a Ud.
 para contar con su decidido apo
 yo, que venga a corresponder a
 los interesados esfuerzos en que
 nos hemos embarcado. Todos los
 bachilleres que vieron coronado el
 primer esfuerzo de sus vidas, cual
 es la coronación de los estudios
 superiores de esta Institución, es
 tamos seguros de que no se ne
 garán a suplir sus pequeños apor
 tes físico y pecuniario indispen
 sables para el buen éxito de esta
 nuestra fiesta entre las fiestas.

Esperando recibir de su parte
 un lógico y entusiasta apoyo, no
 distraemos más su ocupada aten
 ción y esperamos peticiones cual
 quier insinuación que tienda a dar
 mayor realce a nuestro objetivo.
 El comité: Carlos A. Caamaño R.,
 Alicia Soto Aranda, Lilla Cabeja
 M., Edgar Evans G., Agustín
 Fumero P. y Ricardo Monge Ara
 ya.

AHOPA O NUNCA

(VIENE de la Página DOS)

sentirá en ayuda a un país veci
 no del que cree que algún día po
 drá atacarlo, porque temerá ha
 cerlo más poderoso. En cuanto
 este temor se disipe, en cuanto
 las relaciones se rijan exclusiv
 mente por las reglas que atañen
 por igual a vencedores, oponentes y
 terceros, no será imposible con
 seguir el fin económico propues
 to. El industrial francés derivó de
 este hecho la necesidad de persua
 dir a los vencedores de la Gran
 Guerra que han perturbado pro
 fundamente el equilibrio econó
 mico, destruyendo las bases en que
 descansaba su propio prosperidad.
 Sin embargo, aunque lo político
 sea condición de lo económico, si
 se hiciera del resurgimiento eco
 nómico un arreglo político, se correría
 el peligro de diferir indefinidamen
 te el saneamiento. La experiencia
 nos confirma que la economía ha
 podido progresar en épocas en que
 no pareció asegurado el manteni
 miento de la paz y que ha sido
 la economía la que ha contribui
 do a salvaguardar la paz, mucho
 más que la paz ha sido favora
 ble al desenvolvimiento econó
 mico. El proteccionismo se desarro
 lló en una época en que nadie ha

EL BAILE DE ESTA NOCHE DE CLUB GARDENIAS



Señorita Rosario Núñez

Estimable señorita que figura
 como recibidora del baile que es
 ta noche celebrará el Club Gar
 denias en casa de don Rogelio Nú
 ñez en Plaza Viquez y festival
 para el que existe entusiasmo en
 tre los invitados.

TODO DEBE HACERSE EN SU JUSTA PROPORCION

El trabajo, los estudios, los de
 portes, las diversiones, etc. Si no
 civa es la holgazanería para la
 salud, porque se atrofian los órga
 nos y se imbeciliza el espíritu, tam
 bién es perjudicial una actividad
 exagerada, pues el mayor desgas
 te de energía vital lleva pronto el
 organismo a un estado de agota
 miento que no le permite defen
 derse de las enfermedades que por
 dondequiera lo acechan.

A pesar de que todos sabemos
 estas cosas, nos olvidamos con
 frecuencia de ellas y, sin darnos
 cuenta, nos encontramos víctimas
 del insomnio, mareos, dolores de
 cabeza, con el ánimo deprimido,
 sin ambición por la lucha por la
 vida y a un paso de la neuraste
 nia. Es necesario entonces dejar
 toda actividad. No pensar en los
 negocios, ni en las diversiones, ni
 en las calamidades de familia. Hay
 que descansar, si es posible ir al
 campo, a disfrutar del aire libre
 que vigoriza el cuerpo y levanta
 el espíritu. Y no olvidarse de lle
 var un frasco de

FOSFO KOLA

medicamento de gran valor como
 reconstituyente y antineurasténico,
 como tónico para estimular el ape
 titito, levantar el ánimo y contribuir
 a restablecer pronto la salud per
 dida. La FOSFO-KOLA la pueden
 tomar todas las personas, por de
 licadas que parecen. Tiene sabor
 agradable. Su precio es moderado
 y se consigue en cualquier farma
 cia.

dir a los vencedores de la Gran
 Guerra que han perturbado pro
 fundamente el equilibrio econó
 mico, destruyendo las bases en que
 descansaba su propio prosperidad.
 Sin embargo, aunque lo político
 sea condición de lo económico, si
 se hiciera del resurgimiento eco
 nómico un arreglo político, se correría
 el peligro de diferir indefinidamen
 te el saneamiento. La experiencia
 nos confirma que la economía ha
 podido progresar en épocas en que
 no pareció asegurado el manteni
 miento de la paz y que ha sido
 la economía la que ha contribui
 do a salvaguardar la paz, mucho
 más que la paz ha sido favora
 ble al desenvolvimiento econó
 mico. El proteccionismo se desarro
 lló en una época en que nadie ha

"GARAGE ALFARO"

3128 — TELEFONOS — 3355



blaba de guerra. Y los obstácu
 los al comercio no proceden del
 miedo a la guerra, sino de mo
 tivos muy distintos.

Mientras persista la situación
 presente, no habrá que extrañar
 que hayan países que quieran sus
 traer su bienestar a manipulacio
 nes exteriores. Las tendencias
 que se manifiestan en el plan cua
 trienal alemán no son en ningún
 modo peculiares a Alemania. Se
 observan los mismos esfuerzos en
 Francia y en Inglaterra. Si no
 han conseguido ya allí los mismos
 resultados no se debe a la volun
 tad de los que trabajan para lle
 gar a la independencia econó
 mica. En las memorias que acompa
 ñan los bilances de las grandes
 empresas industriales inglesas y
 francesas se lee que también ellas
 dedican sumas ingentes y soste
 nida labor a los problemas que
 en Alemania se plantean: la pro
 ducción del caucho sintético, la
 obtención de combustibles líquidos
 a base de carbón, la utilización
 de los recursos naturales del ter
 ritorio con mira a su aprovecha
 miento total no son privativos de
 un solo país. Y, por otra parte,
 a la larga redundarán en benefi
 cio general.

Lo que importa es, no restrin
 gir estos meritorios esfuerzos,
 sino reducir los obstáculos al in
 tercambio. Esta sería la labor de
 paz y de fomento del bienestar
 de todos los pueblos: reintegra
 ción de todos los países en la eco
 nomía mundial, cada uno con el
 activo de sus productos y de sus
 posibilidades potenciales de in
 itiva y de progreso técnico. Ahora
 o nunca. Si para desaprovechada
 la conferencia imperial, la cons
 lidación del auge se alejará a un
 futuro incógnito.

PRESTAMOS PARA CONSTRUCCIONES URBANAS DE GENTES POBRES

Al referirse a un editorial de "Novedades", se hace la importante sugestión

San José, mayo 26 de 1937
 Sr. Director de NOVEDADES
 S. O.

El editorial de su muy impor
 tante diario correspondiente al
 martes 25 del corriente, es neces
 sariamente la expresión de una
 necesidad sentida que usted ha
 condensado muy bien en ese
 artículo, pero a mi juicio, para
 que esa idea que usted expone
 sea una obra completa, le hace
 falta un condimento, como si di
 jéramos:

Realmente y me gusta la ex
 presión, porque encaja perfecta
 mente a la verdad, los obreros
 y gentes no pudientes vivimos en
 covachas insalubres, que son, in
 cuestionablemente, ovario donde fe
 cundan todas las enfermedades
 que existen.

Partiendo de esta realidad, he
 mos de convenir que es urgente,
 y mucho, que el gobierno y muy
 especialmente la Secretaría de
 Salubridad Pública, que dichosa
 mente está servida por hombres
 que trabajan y se dan cuenta de
 esta necesidad, se empeñe en es
 ta cruzada de salud pública y de
 mejoramiento social.

Pero como decía, hace falta q
 ocurran cuantos medios estén
 al alcance del Poder Público y
 de la iniciativa ciudadana para
 que este propósito no se preste al
 juego inmoral de los habilladosos,
 que no desperdician ocasión pa
 ra sacar tajada de los favores q
 en nombre del pueblo y con pre
 texto del trabajador, se han he
 cho y se seguirán haciendo, si
 no que se ponga el corazón y la
 voluntad de los que pueden al
 servicio de una cruzada como es
 ta, de construir casas para po
 bres, que significa, más que otra
 cosa, enfilarse el esfuerzo hacia
 un fin de bienandanza social, que
 ha de repercutir en un mejor vi
 vi de esa clase de desheredados
 que no tienen quien les dé la ma
 no.

Para hacer la obra mas perfec
 ta, creo debiera habrarse en el
 Banco Nacional un departamen
 to de hipotecas urbanas para es
 te fin, o en otras palabras, que
 el Congreso al emitir la ley de
 construcciones para obreros, pu
 siera un renglón para que el ban
 co preste dinero sobre propieda
 des urbanas que tengan por fin
 la construcción o reparación de
 casas de gentes pobres.

Si usted, cree que esta insinua
 ción cabe dentro del propósito,
 me gustaría que su Diario y con
 el su pluma, se ocuparan de es
 te problema.
 Lo saluda.

Clementino Chaves S.

Ordene sus trabajos
 de imprenta a
 "La Tribuna"

SECCION DEPORTIVA

REPETIRA MAÑANA SU HAZAÑA EL HEREDIANO??

Una vez vamos ocuparnos en estas líneas del gran encuentro de mañana. Lo vamos a hacer en la forma acostumbrada, sin muchas flores, pues que éstas, como decía San Agustín, se marchitan pronto.

Los equipos

Ya es bien conocida la integración de los cuadros. En estas mismas páginas, así como en las de los otros cotidianos ha aparecido. En verdad, notamos que ambos cuadros van bien formados. Al Independiente no se le puede pedir más. Nos ha mostrado a las claras que con su equipo en la forma como lo ha venido presentando, puede ganar a cualquiera de nuestros cuadros.

Los Argentinos insisten en que "las cosas han cambiado". — Braulio y Eladio no dejarán que se cometan los mismos errores de táctica que cometieron el Cartaginés y La Libertad. — El primer tiempo será decisivo en la sensacional prueba de mañana

.. En cuanto al Herediano, nos parece que va bien. Si vamos a echar de ver la presencia de Emanuel Amador, en cambio Morera estará allí empujándose afondo, trabajando duro por el triunfo de cuadro.

Se cometerán los errores de los juegos anteriores?

Notaría el público que en los

dos juegos precedentes se cometieron errores de táctica en cuanto a la formación de los equipos. De esta vez venimos a Buroy como suplente y no como titular. Algo por el estilo pasa con Coto. Hasta qué punto será conveniente esto? Es cierto que el equipo no podrá alinear con más de tres refuerzos; pero éstos han de ser colocados desde el principio; pues en otra forma podría ocurrir lo

que el domingo pasado, que cuando se quiso arreglar al orta, ya está tenía remedio.

El primer tiempo

Se ha venido notando que durante el primer tiempo nuestros equipos trabajan parejo pero no dan todo el rendimiento debido. Entre tanto, los argentinos se darán a la tarea de "cansar" con sus

preciosismos a nuestros equipiers que en el segundo tiempo, tras de unos quince o veinte minutos de juego se agotan. Si mañana no se aprovecha el primer tiempo, ocurrirá lo de las dos últimas presentaciones: se irá al fracaso.

El factor confianza

Este factor lo analiza nuestro comentarista en su columna. Pero nosotros no podríamos quedarnos sin mencionarlo. Lo creemos decisivo en este caso. Pero a más de esto, tenemos el convencimiento de que Braulio dirigidos y Rosabal animando el cuadro, éste dará mayor rendimiento.

En estos fincamos nuestras esperanzas.

LO QUE PENSAMOS ANTE EL ENCUENTRO DE MAÑANA

Por segunda vez se enfrentarán mañana los teams Heredia e Independiente. La sensacional revancha concedida a los mendocinos ha dado para que la temporada, que, derrotada La Libertad parecía naufragar, haya cobrado nuevamente el color y viveza con que se inició hace 3 semanas.

Van a enfrentarse dos técnicas parecidas; pues no en vano se ha dicho del equipo floreense que es el que posee un juego más depurado, más estilista entre los dos los conjuntos del país. El Herediano ha logrado depurar su fútbol durante su larga trayectoria histórica. Ha acontecido con este equipo algo diametralmente opuesto a lo que sucede a casi todos nuestros clubs: en el Herediano ha habido continuidad, engarce entre lo que realizaron sus fundadores, y lo hecho por quienes les precedieron. Ha sido así como se ha operado el fenómeno evolutivo con vistas al perfeccionamiento en ese equipo, que se coloca en primer a fila entre los cuadros nacionales.

Después de la decepción sufrida por las "hinchas" con las derrotas sucesivas de cartagineses y libertos, el público confía en los ex-campeones, pone toda su esperanza en el Herediano, ayudando a acrecentar e a confiar en la participación de Morera en primer término y de los otros refuerzos en segundo. Y es que el fútbol alajuelense, la mejor atracción de taquilla con que cuenta el país, que hasta ahora había permanecido al margen de toda actividad balompédica, logró centrar sobre sí todas las miradas de la afición que reclamaba de él su esfuerzo denotado por salvar el buen nombre del país puesto en solfa por los sudamericanos. Se ha operado el mismo fenómeno psicológico que sufrió el fútbol alajuelense ante la tabla que atravesó la sabrejada y que puede o debe ser su salvación.

Morera podrá meter o no goals; pero llenará al estadio; el Herediano podrá o no ganar el encuentro de mañana, pero es lo cierto que ha logrado concentrar sobre sí la esperanza del público y que esto, que indudablemente se convierte en factor decisivo de triunfo, contribuirá en mucho a acrecentar los esfuerzos de esa muchacha valiente y decidida que colocó sobre la frente del día de los estadios, una nueva corona de laurel.

NORTHERN RAILWAY COMPANY AND OPERATED LINES COSTA RICA

HORARIO PUBLICO

que regirá desde el 26 de Abril de 1937 hasta nuevo aviso (EL PRESENTE HORARIO ANULA TODOS LOS ANTERIORES)

RUMBO AL OESTE (LEA PARA ABAJO)						ESTACIONES	RUMBO AL ESTE (LEA PARA ARRIBA)					
Domingo solamente	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario excepto Domingos	Diario excepto Domingos	Diario	Domingo solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	LIMON	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
14 30			6 00		10 30	MOIN JUNCTION	15 15		15 55			10 13
14 40			6 10		10 38				15 45			10 03
14 40			6 10			MOIN JUNCTION			15 45			10 03
14 54			6 30			CASTRO			15 25			9 45
15 34			7 25			ZENT			14 30			9 00
15 41			7 45			ESTRADA			14 10			8 51
					10 38	MOIN JUNCTION	15 07					
15 41			7 45		11 25	ESTRADA	14 20		14 10			8 51
15 46			8 00		11 30	MATINA	14 15		13 45			8 46
16 50		13 45	9 40		12 25	SIQUIRRES	13 35		12 15	8 30		7 47
16 58		13 51	9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		8 25			7 37
18 05		15 25				GUACIMO JUNCTION				6 40		6 30
18 35		16 00				GUAPILES				6 00		6 00
		16 10				TORO AMARILLO				5 50		
			9 48		12 31	LA JUNTA	13 20		11 25			
			11 00	6 00	13 30	PERALTA	12 24	18 45	10 10			
			12 00	6 40	14 00	TURRIALBA	11 53	18 10	9 25			
			12 35	7 15	14 28	TUCURRIQUE	11 25	17 37	8 35			
			13 15	7 50	14 50	JUAN VIÑAS	11 05	17 14	8 00			
			13 45	8 15	15 08	SANTIAGO	10 46	16 54	7 23			
			14 25	8 41	15 36	PARAISO	10 20	16 29	6 53			
			14 45	8 55	15 55	CARTAGO	10 05	16 17	6 35			
			15 10	9 28	16 22	TRES RIOS	9 28	15 45	6 00			
	17 15		15 45	9 55	16 45	SAN JOSE	9 00	15 15	5 30			7 55
	17 40					HEREDIA						7 30
	18 10					ALAJUELA						7 00
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

RIO BANANO				RAMAL DE CAIRO				RAMAL DE INDIANA				RAMAL DE MONTE VERDE			
RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)		RUMBO AL OESTE (Lea para abajo)		RUMBO AL ESTE (Lea para arriba)	
ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES	ESTACIONES
Martes y Sábado	Martes y Sábado	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Miércoles solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Sábado solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente	Viernes solamente
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 10	Bananito	7 50	14 00	Siquirres	16 15	8 40	Dorotea	8 30	15 20	La Perla	14 50				
14 10	Beverly	7 05	14 06	La Junta	16 10	8 50	Carmen	8 20	15 55	Monteverde (Empalme)	14 15				
14 40	Limón	6 30	14 11	Cairo Junction	16 05	10 35	Siquirres	6 45							
			14 55	Golden Grove	15 20				16 10	Siquirres	14 00				
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas

G. P. CHITTENDEN, GERENTE.

F. SHEEHY, SUPERINTENDENTE.

Del Vayo rehusa aceptar la resolución del Consejo

LA LIGA ELOGIA LOS ESFUERZOS DEL COMITÉ DE NO INTERVENCIÓN EN ESPAÑA
GINEBRA, 29 UP. — En su sesión pública de esta mañana el consejo de la liga de naciones adoptó de modo unánime la resolución final presentada por Quedo, expresando la satisfacción del consejo sobre los esfuerzos realizados por el comité de no intervención para obtener el retiro de los voluntarios extranjeros que luchan en ambos ejérci-

tos españoles. La resolución dice, primero, que el consejo de la liga lamenta que ciertos estados no han pagado ninguna atención a la resolución del consejo del mes de diciembre del año pasado urgiendo el respeto por la integridad territorial y la independencia de España, segundo, que el consejo ha tomado nota que el sistema del control internacional prohibiendo la entrada a España de voluntarios y material de guerra ha sido implanta-

do tercero, que el consejo toma nota con la mayor satisfacción de la iniciativa del comité de no intervención de Londres con referencia a la repatriación de todos los combatientes no españoles que participan en el conflicto en ese país, cuarto, el consejo abriga la esperanza de que esta iniciativa sea acompañada del mayor éxito, quinto, el consejo invita a los miembros de la liga que ellos apoyen esa iniciativa, sexto, el consejo desea el más rápido éxito a estos esfuerzos que permitirán dentro de poco la cesación de las hostilidades dándole al pueblo español la oportunidad de decidir por sí mismo la suerte que ha de correr, séptimo, el consejo condena los bombardeos de las ciudades abiertas, y, octavo, el consejo expresa sus apreciaciones por los esfuerzos del comité en pro de la protección de la población civil española.

nes por los esfuerzos del comité en pro de la protección de la población civil española.

DEL VAYO REHUSA ACEPTAR LA RESOLUCION DEL CONSEJO

GINEBRA, 29 UP. — El representante de Valencia en la liga de naciones, Alvarez del Vayo, rehusó aceptar la resolución adoptada y redactada por el consejo anoche, demorando de este modo la conclusión del debate sobre el conflicto español.

DEL VAYO REHUSA ACEPTAR LA RESOLUCION DEL CONSEJO

GINEBRA, 29 UP. — El representante de Valencia en la liga de naciones, Alvarez del Vayo, rehusó aceptar la resolución adop-

tada y redactada por el consejo anoche, demorando de este modo la conclusión del debate sobre el conflicto español.

LIBERTADOS 45 PRISIONEROS EXTRANJEROS POR EL GENERAL FRANCO

HENDAYA, 29. — Cuarenta y cinco prisioneros extranjeros fueron puestos en libertad por orden del general Francisco Franco, y cruzaron el puente internacional en la mañana de hoy. Antes de marchar sobre la frontera todos los voluntarios levantaron sus brazos y vivaron al general Franco. Tropas carlistas escoltaron a los libertados hasta la cabeza del puente, donde un destacamento de guardias móviles los recibieron en territorio francés. El grupo de prisioneros libertados consistía de veintitres ingleses, nueve franceses y doce de diferentes naciones europeas.

Presentada la renuncia...

(VIENE de la Página TRES)

tes, no se encuentra en la capital. Muy temprano de la mañana de hoy, a las seis y media, don León marchó para Los Cartagos, en compañía del coronel Morales. Antes de marchar para su finca, el señor presidente se enteró de que don Lico presentaría en la mañana la renuncia pues tuvo oportunidad de leer los periódicos y enterarse por la noticia exclusiva de LA TRIBUNA, de que don Lico confirmaba de que en las primeras horas de la mañana presentaría su dimisión.

LA RENUNCIA ES ENVIADA AL SR. PRESIDENTE

Inmediatamente de presentada en la Casa Presidencial, se enteró de la renuncia al señor presidente de la república, en su finca Los Cartagos, e inmediatamente, marchó para ese lugar el licenciado Martínez con el texto de la renuncia.

SERA ACEPTADA POR SER CON CARACTER DE IRREVOCABLE

Momentos antes de entrar en prensa, recogemos la noticia de que la renuncia del señor Jiménez Ortiz será aceptada por su carácter irrevocable. Es posible que en el curso del día de hoy sea contestada por el señor Presidente de la república, quien a las once de la mañana, hora en que NOVEDADES entra en prensa, se encuentra en Los Cartagos.

DON TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR, SECRETARIO DE RELACIONES EXTERIORES

En su edición de esta mañana nuestro colega LA TRIBUNA, en forma exclusiva, adelanta la noticia de que el nuevo secretario de estado será el licenciado don Tobias Zúñiga Montufar. Minutos antes de entrar en prensa recogemos la noticia, que adelantamos a nuestros numerosos lectores, que el señor Zúñiga Montufar será el que ocupe la secretaría de relaciones exteriores, pues a él le será ofrecida esa importante posición.

HABLA DON LICO

(VIENE de la Página UNO)

quisimos entorpecer la labor del señor ministro, aún ministro en ese momento, y solamente nos dijo lo que sigue:

—Voy en estos instantes a presentar mi renuncia. Ustedes en "La tribuna" han dicho la verdad. No podía bajo ningún pretexto ni con ningún motivo variar de criterio con respecto al tratado comercial. Y no podía hacerlo porque en ese tratado se va en contra de principios de defensa a la agricultura que yo he mantenido en todo instante como particular. La circunstancia de pertenecer a un gabinete, que desde luego ha sido circunstancia honrosa para mí, ya que es un gabinete del Presidente Cortés, no podía hacerme variar ese criterio. Mi renuncia, pues, será debidamente razonada para que no se piense por un solo instante que yo he abandonado mis juicios con respecto al problema nacional. En cuanto a los incidentes, conversaciones y demás episodios de esta renuncia, no tengo nada que decir. Eso es asunto de segunda importancia. Lo cierto es que me retiro del Gobierno irrevocablemente.

Y don Lico siguió escribiendo el texto de ese trascendental documento que caremos a conocer en próxima edición. Nos despedimos de él mientras continuaba sonando el teléfono y llegaban nuevas visitas.

ITALIA NO ESTA SATISFECHA CON LA EXPLICACION DADA POR VALENCIA SOBRE EL BOMBARDEO DEL VAPOR ITALIANO EN MALLORCA

ROMA, 29. — De fuente autorizada se ha sabido que Italia no está satisfecha con la oferta hecha por Valencia de que no se repetirá el bombardeo de un barco italiano, como el incidente que ocurrió en Palma de Mallorca y que en el futuro el gobierno rojo respetará la zona de la patrulla internacional. Se cree que Italia pedirá una excusa formal ante el comité de no intervención y además una indemnización por las vidas de los oficiales muertos en el incidente.

TURQUIA Y FRANCIA GARANTIZAN LAS FRONTERAS DE SIRIA

GINEBRA, 29 UP. — Como resultado del arreglo del conflicto de Alejandreta entre Turquía y Francia, el cual terminó con la firma del acuerdo definitivo esta mañana, estas dos naciones mutuamente garantizan las fronteras de Siria.

HOY! SABADO 29 de mayo

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

PHIL REGAN, con la bellísima estrella EVELYN KNAPP, en la admirable joya de éxito clamoroso:

RISAS EN LOS OJOS

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60

DICK FORAN, en la extraordinaria producción:

HACIA EL OESTE

AMERICA

A LAS 8:45 — Acontecimiento Teatral Moderno:

"EL DICTADOR DEL AMOR"

MUSIC HALL Vaudeville, con escenas Avance Televisión, en 7 estampas musicales

ENTRADA \$ 2.00

Preferencia 0.75 Gal. 0.50

MODERNO

3, 7 y 8.45 — 30

TIERRAS VIRGENES

LIBANO

7, 8.45. Ent. continua — 30

EL TIGRE DE BENGALA

KEITH

7, 8.45. Ent. continua — 30

Episodios 1, 2, 3, 4 de la serie:

LA FLECHA SAGRADA

IDEAL

7, 8.45. Ent. continua — 30

Johany Weismuller, en:

LA FUGA DE TARZAN

MUERTOS Y HERIDOS AL BOMBARDEAR LOS AVIONES NACIONALISTAS BARCELONA

HENDAYA, 29. — Informes llegados aquí aseguran que una escuadrilla de seis aviones de bombardeo nacionalistas arrojaron bombas sobre Barcelona, matando a más de cincuenta personas e hiriendo más de cien. También bombardearon el pueblo de Gramenet, y las poblaciones de Beldos y Badelona donde otros cinco resultaron muertos.

Cumpleaños

Esta mañana Borges nos anunció que cumple años. Cuando un periodista dice que va a cumplir años, nadie se lo cree, y menos los de la casa. Pero cuando Borges Fernando lo dice, aunque usted no lo crea, no hay más que aceptarlo. No hacerlo sería exponerse a oír una filípica de padre y muy señor mío porque don Fernando — como gusta que se le llame — tiene que aprender a dominar los nervios y su temperamento si quiere ser verdaderamente feliz, pero en esto anda desde que gateaba y ya le colean los noventa (él dice que cuarenta y cinco) y todavía no se ha controlado; de aquí que a veces esté en imón y otras en la luna; unas en Puzos y otras en San José de Alajuela; a veces en la redacción y otras por Ubeda.

Esta es la segunda vez que Borges cumple años en 1937. Por las trazas que lleva cumplirá una vez más. Esto está muy bien. El mismo dice que es lo único que ya lo dejan hacer, no obstante que es el decano de todos los cu, emborronamos cuartillas. Muchos años y suerte para el viejo compañero.

ULTIMO PARTIDO DEL INDEPENDIENTE

ESTADIO NACIONAL

MAÑANA DOMINGO 30 DE MAYO
A LAS 10 EN PUNTO

Alejandro MORERA

llevará la línea delantera, y

CALLEJA

defenderá la puerta del

"HEREDIANO"

que es el único equipo que ha batido al

"INDEPENDIENTE"

y que con el formidable cuadro que va a presentar, le toca EMPATAR la temporada que finaliza con este maravilloso partido

Tribuna \$ 5.00 — DAMAS \$ 2.00 — SOL \$ 2.00

Mutualidad \$ 0.10

Mañana — ESTRENO!

NINO MARTINI en

"CANTA, BANDOLERO, CANTA"

(The Gay Desperado)

con IDA LUPINO y LEO CARRILLO

RAVENTOS

HOY.—3, 7 y 8.45. Estreno

"Paramount" con FRANCES FARMER y Sir GUY STANDING, en

'Balneario de Moda'

(Palm Springs)

ENTRADA ... 0.60

Mañana. 1: "Balneario de Moda". 2:30: "Compañeros de viaje". 4 y 7: "Ramona". 8:45: "Canta, Bandolero, CANTA"

ADELA

7 y 8.45 — 0.30

"Tres Hurras al Amor"

Mañana. 1: "Genoveva de Brabante". 2:30: "Tres Hurras al Amor". 4: Cielito Lindo. 7: Canta, Bandolero, Canta. 8:45: No Matarás.